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ПО ВЫДВИЖЕНИЮ КАНДИДАТОВ

В ДЕПУТАТЫ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ
'В достраивающемся красном 

уголке восьмого управления бы
ло необычайно людно. Здесь со
бралось больше двухсот строи
телей. Они пришли, чтобы на
звать имена лучших, чтобы вы
двинуть самых достойных своих 
товарищей кандидатами в депута
ты . местных Советов.

— Маэунина 'Вера 'Викторовна... 
Веру Викторовну знают здесь

все. Уже восемь 
она в управлении, 
вать ее товарищи 
свойски, Верой.

Вера отличный

лет работает
Только назы- 
привыкли по

штукатур, ак-
тивная общественница, студентка 
техникума. Времени у нее хва
тает на все.

А теперь Вере оказана высокая 
честь: товарищи по работе реши
ли выдвинуть ее кандидатом в 
депутаты Свердловского област-

ВЫБОРЫ 
В СОВЕТЫ

бригада дорожит — качество 
работы всегда очень высокое.

Собрание горячо одобрило ।

ее

все

ного Совета. 
Выступления, голосование...

Каждый, кто говорит о Вере Ма- 
зуниной, говорит о ней только 
хорошее.

И зачитывается официальное 
решение: выдвинуть Мазунину 
Веру Викторовну, штукатура вось
мого управления, кандидатом в 
депутаты Свердловского област
ного Совета по 48 избирательно-

эти кандидатуры. Сомнений не 
оставалось: кандидатами в депу
таты, действительно, выдвинуты 
достойнейшие.

работает на пусковых объектах 
юбилейного пода, в частности, на 
высотной гостинице. Его знают, 
и как активного общественника. 
Высокое доверие оказал коллек
тив, выдвинув кандидатуру Анато
лия Федотовича в областной Со
вет.

Кандидатами в депутаты город
ского совета названы бригадир 
каменщиков Анатолий Тимофеевич 
Нечаев, маляр Татьяна Геннадьев
на Кремлева.

Нина Александровна Школова 
начинала свой путь на стройке 
транспортной рабочей. А сейчас 
она руководитель бригады комму
нистического труда в 26 управ
лении. Штукатуры выполняют нор
мы на 145 процентов при хоро
шем качестве работ. Н. А. Шко
лову выдвинули кандидатом в де
путаты райсовета.

Кандидатами в депутаты район-

Знает и любит свою профессию Люда 
Рыбникова — молодая арматурщица за
вода имени Ленинского комсомола.

Опыта у нее, понятно, еще немного. Но 
она заменяет его старанием, интересом к 
своей профессии.

Фото Л. МОЧАЛОВА.

Золотой пенек
Чтобы пустить в деле 

огромную массу пней, о* 
тавшихся после вырубк 
лесных массивов близ Брат
ска, придется воздвигнуть 
специальный завод. Соору-

му округу.
И, конечно, 'аплодисменты, 

тому что строители знают и
бят Веру, доверяют ей. 

Кандидатом в депутаты

по
лю-

ло рсо-
вета .названа Татьяна Николаевна 
Максимова, бригадир бетонщи
ков.

Эта опытная строительница, на-
стоящая труженица.
руководит она своей

Мн о го лет

и бетонщики всегда
бригадой, 

намного
перевыполняют задания, дают вы
сокое качество работ.

'Конечно, строители и другие 
трудящиеся, которые придут го
лосовать в избирательные участ
ки 249 избирательного округа, с 
радостью отдадут свои голоса 
женщине, которая всю жизнь, изо 
дня в день, показывает пример
неустанного 
труда.

А мастер 
Бакунов и

добросове ст н о го

Валентин Федорович 
бригадир плотников

Дмитрий Ильич Дзяпчук выдвину-
ты кандидатами 
Ордж они« ид з ев ско го 
Совета.

'В депутаты 
районного

Обоих тоже давно знают и
уважают товарищи по работе.

Валентин Федорович 
старый рабочий, не так 
возглавлявший бригаду

и сам 
давно 

плотни-
ков, а теперь — после окончания 
школы мастеров — умелый, ква
лифицированный руководитель
площадки, 
уважением

Дмитрий
стен среди

пользуется большим 
в коллективе.
Ильич Дзяпчук изве- 

строителей как на-
стоящий специалист, мастер свое
го дела, умелый и опытный 
бригадир. Бригада его хозрасчет
ная, она экономит материалы на 
большую сумму. И маркой своей

Н. КАБАЛИМ, 
секретарь парторганизации 

восьмого управления.

ного Совета названы 
чальник управления

также на-
Владимир

Первый

Семнадцатый год работает на 
стройке каменщик 14 управле
ния Василий Петрович Никитин. 
Нормы выработки выполняет на 
120—130 процентов. Качество 
кладки у него всегда хорошее. 
Василий Петрович участвует в об
щественной жизни коллектива, 
входит в состав постройкома уп
равления. Не случайно товарищи 
по работе выдвинули Василия Пе
тровича Никитина кандидатом в 
депутаты районного Совета.

Лучших из лучших выдвинули 
в органы народной власти граж- 
данстроевцы.

Отлично трудится электросвар
щик 9 управления Анатолий Фе
дотович Барышников. Сейчас он

Михайлович, Богусевич, секретарь 
парткома Григорий Георгиевич 
Баюнкин, маляр Вера Иосифовна 
Омутова, бригадир плотников Ми
хаил Михайлович Гей.

И. ГАЕВА.

На стройках 
района, по улице 
на Химмаше, и на

Юго-Западного 
Белореченской, 
других прошли

собрания домостроителей по вы
движению кандидатов 
местных советов.

в депутаты

Коллектив первого управления
выдвинул кандидатом в депутаты
районного Совета Петра Степано-
вича Рогова, 
Он уже был 
дал доверие 

Коллектив

бригадира маляров, 
депутатом и оправ- 
избирателей.
27 управления вы-

двинул в райсовет Василия Трофи
мовича Степаненко, заместителя 
начальника управления.

жение его 
сообщает 
ТАСС.

уже началось, 
корреспондент пятиэтажный

Большие обязательст
ва взяли на себя в юби
лейном году плиточни- 
жи - изолировщики из 
бригады Ивана Иванови
ча Тронникова.

Бригада (решила
встретить 50-летие Со
ветской власти ежеме-

В цехах строящегося 
Братского канифольно-экс
тракционного завода еже
годно будет перерабаты
ваться 300 тысяч кубомет
ров так называемого пень
кового осмола [сосновых 
пней, простоявших в земле
10—15 пет),
предприятия - 
ная канифоль,

Продукция 
осветлен- 
скипидар.

флотационное масло, абие
тиновая кислота. Отрабо
танная щепа пойдет для 
производства кормовых 
дрожжей.

Ллшпочншш не задеДжшп
сячным выполнением 
норм на 135-110 про
центов при высоком 
качестве работ.

Уже результат янва
ря показал, что плиточ-

им мастерством, трудо
любием, добросовестным
отношением 
работе. Еще 
назад она

к любой 
пять лет 
завоевала

НИКИ 
ВЗЯЛИСЬ 
товят

с энтузиазмом 
■за дело и го- 

Родине новые
трудовые подарки, 
ботают они сейчас 
сооружении блока 
нового большого

Ра
на 

«А» 
дома

звание коллектива ком
мунистического труда.

Отлично работают, та
кие опытные мягтепа 
как Александр Ивано
вич Трофимов, квалифи-

на углу улиц Ленина и 
Карла Либкнехта, изве
стного под названием 
дома над «Рыбой».

Бригада давно изве
стна в управлении сво-

цированныи, 
пятый разряд 
Не отстает

имеющим 
рабочий.

и моло-
дежь — комсомолка Га
лина Еремина, Зинаида 
Мальцева быстро овладе
вают обеими професси-

ями и трудятся задор
но, с огоньком.

Блок «А» должен 
сдаваться в марте. Но 
уже сейчас можно с 
уверенностью сказать, 
что свою работу брига
да Тронникова закончит 
досрочно.

В прошлом месяце 
плиточники выполнили 
задание на 138 про
центов. В этом—резуль
таты, по-видимому, бу
дут еще выше.

Я. АНДРЕЕВ, 
секретарь партбюро

9 управления.

СУХОЙ ЛОГ. В мороз
ный вечер многоквартир
ный дом, что возведен сре
ди четырехэтажных по 
улице Пушкина, озарился 
множеством электрических 
огней. Это новое пятиэтаж
ное молодежное общежи
тие строительного управ-
ления. I 
комнатах

В благоустроенных
справили

селье около 300 
и девушек.

ново
юношей

Общежитие строителей— 
это первое в Сухом Логу 
пятиэтажное здание.

Новостройки УПИ
Во Втузгородке, на углу 

улиц Комсомольской и 
Малышева, выстроено но
вое пятиэтажное здание. 
Этот современный корпус— 
общежитие гостиничного 
типа Уральского политех
нического института.

В уютных, светлых ком
натах, рассчитанных в ос
новном на одного-двух че
ловек, справили новоселье 
328 аспирантов, слушателей 
факультета организаторов 
производства, молодых 
инженеров.

Этот корпус — первое 
здание гостиничного комп
лекса. Рядом строится еще 
одно пятиэтажное здание, 
которое соединит с первым 
застекленная перемычка. 
С вводом его в эксплуата
цию жильцы общежития 
получат читальный зал и 
спортивную базу.

Поблизости начато строи
тельство нового учебного 
корпуса радиотехнического 
факультета института.



ТЕМП
Штукатуры и маляры 

любят работать в шко
лах. Их никогда не ста
нут снимать отсюда на 
очередной «горящий» 
объект. Здесь не при
дется часами ожидать 
машину с раствором. 
Требуемый материал на 
школу идет в первую 
очередь. Обычно быва
ет так. Бригады, оставив 
дома, которые нужно 
сдавать, мешая друг 
другу, в поте лица авра
лят здесь от июня до 
сентября. И сдают. По
тому что не сдать — 
нельзя. Потому что в 
конце августа к еще не 
окрашенному заборчику 
все равно подъедут гру
зовики с новыми пар
тами.

Школу в Свердловске 
не срывали еще ни ра
зу. Зато и обходится это 
всегда в копеечку...

ПОДВАЛ...
С ДЫРОЙ

Новых школ, которые 
надо ввести в строй, в 
этом году предусмотре
но три: на 960 мест по 
улице Вайнера, такая же 
по улице Чекистов и на 
640 мест — в Горном 
Щите. Кроме того, для 
двух школ — на ВИЗе 
и в Горнозаводском по
селке — будут сооруже
ны пристрои. Это сред
ние школы, примерно 
по тысяче ребят в каж
дой, а занимаются ребя
та в три смены, потому 
что нет помещения. Сло
вом, работы со школа
ми у строителей в этом 
году не меньше, чем в 
прошлые. А вот развер
тывается строительство 
медленно.

Вот, например, фунда
менты школы по улице 
Чекистов. Бригада транс- 
спецстроевцев возится 
с ними скоро полтора 
месяца, а закончить не 
может. На главном кор
пусе работу остановили 
две недели назад. Ка
менщиков сюда пока не 
пускают и нулевики не 
уходят.

В большую проблему, 
из-за которой уже поте
ряно немало времени, 
выросли две фундамент
ные подушки, на кото- 
рые потом встанут ко-

Совместный рейд газет «Свердловский строитель» и «Вечерний Свердловск»НАБИРАЕТСЯ В ФЕВРАЛЕ [
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лонны здания. Их назы
вают стаканами. В про
шлые годы стаканы де
лали из кирпича. В этом 
году проектанты требу
ют, чтобы они во что бы 
то ни стало были желе
зобетонными. Теорети
чески это, конечно, луч
ше. По крайней мере, 
дешевле. Но железобе
тонные стаканы никто не 
хочет готовить. Две не
дели ушли на споры 
строителей с проектан
тами и попытка сэконо
мить копеечку обойдет
ся куда дороже: пере
расходы июльского 
штурма, который уже 
проглядывается сего
дня, в десятки раз пере
кроют разницу.

С фундаментами спор
тивного зала дело тоже 
не движется. Был у мон
тажников экскаватор с 
клин-бабой, побил мерз
лый грунт для половины 
корпуса и ушел. А фун
даменты надо заклады
вать под весь корпус. И 
грунт здесь такой, что 
запросто его не возь
мешь. В итоге монтажни
ки из бригады Иванова 
без особенных достиже
ний копаются в промерз
шей земле, а каменщи
ки второй месяц сидят, 
как они выражаются, «в 
промежуточном состоя
нии», ожидая, когда же, 
наконец, можно будет 
переходить на школу.

КАЖДЫЙ—
С КРАЮ

Фундаменты для шко
лы на улице Вайнера

МОСКВА. Исполком Моссо
вета присудил дипломы I и П 
степени за лучшие проекты жи
лых и промышленных соору
жений, по которым осуществ
лено строительство. Дипломом 
I степени удостоена мастер
ская № 3 «Моспроекта-1» за 
разработку проектов 10-этаж- 
ных жилых домов, выстроен
ных на улице Удальцова. Ав
торы проекта архитекторы 
Г. Стамо, Г. Чалтыкьян, 
Г. Ильинский, инженеры В. 
Телесницкий и Л. Коган.

НА СНИМКЕ: новые жи
лые дома на улице Удальцова.

И скак Шайхутдинов — 
один из самых старых рабо
чих треста Стройдеталь 
№ 70.

На ремонтно - механиче
ском заводе он работает 
уже 35 лет. За это время 
можно, конечно, научиться 
многому. И, действительно, 
для Шайхутдинова эти го
ды не прошли зря. Он прев
ратился в одногд из самых 
умелых слесарей-сборщиков, 
в человека, о котором на 
заводе с полным правом го
ворят, что он чувствует 
каждую жилку в металле. 
Легкими, почти неуловимы
ми движениями подчиняет 
себе слесарь тяжелый ме
талл.

А рядом — молодежь, ко
торой есть чему поучиться 
у замечательного мастера.

нам нужно было закон
чить к 9 февраля. Здесь, 
как везде, ' есть гене
ральный подрядчик, ко
торый будет сдавать 
школу целиком и суб
подрядчики, выполня
ющие специальные виды 
работ. Отвечает за шко
лу пятое управление 
Свердловскгр а ж д а н- 
строя, которое будет ве
сти здесь только отдел
ку. Нулевики, закладыва
ющие сейчас фундамен
ты, каменщики, которые 
поднимут на этих фунда
ментах этажи, — это все 
субподрядчики, отвеча
ющие только за свое 
дело.

И вот руководители 
пятого управления, кото
рое будет здесь рабо
тать не скоро, что-то не 
очень стараются создать 
условия первому субпод
рядчику, который свою 
работу должен уже за
кончить.

14 управление, или, 
как его называют, Стен- 
строй, которому, кстати, 
сказать, предстоит воз
вести коробку здания, 
явно не 'виновато в том, 
что дело застопорилось: 
не готовы фундаменты. 
Трансспецстроевцы мог
ли бы их сделать и по
быстрее, но уверяют, 
что сдерживает генпод
рядчик. Площадку рас
чистили с запозданием, 
электроэнергии, кото
рая необходима и для 
механизмов, и для осве
щения площадки во вто
рую смену, почти не да
ют. Даже территорию 
стройки генподрядчик не 
оградил, хотя это его

В городском комитете народного контроля

К ответственности— 
за безответственность

Как известно, 
строители в ми
нувшем году 

сдали немало жилья по 
государственному пла
ну. Многие тысячи 
свердловчан справили 
новоселье. А вот жи
лищные кооперативы 
опять остались в оби
де. Они недополучили 
от строителей более 
20 тысяч квадратных 
метров жилой площа
ди. Например, строи
тельное управление 
Жилстрой при плане 
4 кооперативных дома 
сдало в эксплуатацию 
только один. Шесть до
мов не сдал Сверд- 
ловскгражданс т р о й, 
два — Уралмашстрой 
и т. д. Только два тре
ста — домостроитель-

шаиа игам ша ои

прямая обязанность. К 
тому же представителей 
генподрядчика здесь во
обще не видно. Есть 
только дощечка на по
луразрушенном резном 
домике: «Строительст
во школы. Прорабская 
СУ-5».

ПОДХОД
НЕ ТОТ

Расширять школу № 41 
на ВИЗе и № 119 в Гор
нозаводском поселке 
решили еще четыре го
да назад, но не было ни 
денег, ни чертежей. Яс
но, что обеим школам 
давно нужно было уде
лить особенное внима
ние. Если, конечно, рас
сматривать их как шко
лы, где дети занимаются 
в очень трудных услови
ях, в три смены. Но про
ектанты, а теперь и стро
ители рассматривают 
их как объекты. Поэтому 
фундаменты начинают 
закладывать лишь сей
час. Хотя были возмож
ности и решение было 
такое, чтобы начать их 
еще в четвертом кварта
ле прошлого года. Но 
весь четвертый квартал 
ушел на поиски генпод
рядчика, который взял 
бы этот трудный «объ
ект». В конце концов по
ручили возвести при
строй уралмашстроев- 
цам. Но они и теперь 
еще не спешат. Пока 
здесь делается немно
гое: ходят нулевики, со
крушенно качают голова

ный комбинат и Сверд- 
ловскхимстрой — пол
ностью рассчитались с 
кооперативами.

Так повторяется уже 
не первый год. На сло
вах вроде бы все за 
кооперативное строи
тельство. Еще бы, 
строить дома за счет 
средств трудящихся — 
выгода явная. Но как 
доходит до дела — ро
гатки, кооперативы на 
задний план.

Полгода назад на та
ком же заседании го
родского комитета на
родного контроля руко
водители строек били 
себя в грудь и заверя
ли, что они ничего не 
пожалеют для коопера
тивов. Но чего стоят 
слова, не подкреплен-

■И1№ ■■№ ииш ваш 4

ми насчет неудобной 
площадки и решают, где 
разгружать материалы. 
А время идет. Скоро и 
весна грянет.

До сдачи школ оста
ется полгода. И, конеч
но, они будут готовы в 
срок. Строители знают: 
школы дело особое. 
Пуск их нельзя ни пере
носить из квартала в 
квартал, как жилые до
ма, ни сдавать по ча
стям, как заводские це
хи. Но во что обойдется 
строительство школ в 
этом году! Ведь опять 
бригады будут штурмо
вать их летом, и сколь
ко домов, которые то
же надо будет сдавать, 
опустеет на время 
школьных авралов!

Разве нельзя этого из
бежать! Нам кажется, и 
можно и нужно. Для 
этого необходимо одно: 
активизировать работы в 
феврале и марте. В 
этом залог успеха.

Ю. ИВАНОВ, 
бригадир 

монтажников 
18 управления;

А. БРЫЗГАЛОВ, 
начальник участка 

19 управления;
А. РОЗЕН, 

сотрудник редакции 
«Свердловский 

строитель». 

ные делом? На сен раз 
комитет отметил, что 
тт. Литвак, Смирнов, 
Монастырский, Мак
симов и Захаров безот
ветственно отнеслись 
к своим заверениям. 
Все они строго преду
преждены.

Строители дали сло
во сдать в первом 
квартале для коопера
тивов 30 тысяч квад
ратных метров, в том 
числе 8 домов, заселе
ние которых было со
рвано в минувшем 
году.

И ЕЩЕ о строите
лях. Вернее, о 
грубом браке, 

какой они допустили 
при возведении дома 
№ 86 (корпус № 2) 
по улице Шаумяна. 
Дом этот начали 
строить в январе про
шлого года. 11 марта 
после окончания нуле
вого цикла комиссия 
Свердловскгорстроя ус
тановила, что фунда
мент уложен на промо- 
(Окончание на 3 стр.)

Каэ/сдый 
'день—в счет
Давно кончилось за

тишье на «Космосе».
К 50-летию Советской 

власти огромный кино
концертный зал должен 
вступить в строй. Это по
нимает каждый работа
ющий здесь строитель. 
И прежде всего, конеч
но, штукатуры и плиточ
ники. Главное зависит 
сейчас от них.

С каждым днем увели
чивается число строите
лей 9 управления, пере
ходящих на «Космос» с 
других объектов.

Трудятся здесь и суб
подрядчики. Бригада 
И. Александрова из Со- 
юзшахтоспецмон та ж а 
собирает сейчас каркасы 
трех галерей.

Много дел у сантехни
ков. На десять километ
ров протянется внутрен
няя разводка труб в за
ле. А через трубы прой
дут кабели самого раз
ного назначения.

Внутреннюю развод
ку в зале ведут москви
чи из управления про- 
ектно - монтажных ра
бот. Это опытные строи
тели, которые сооружали 
киноконцертный зал в 
Ташкенте и Кремлевский 
Дворец съездов.

Кипит жизнь в стенах 
«Космоса». И все пом
нят: меньше чем через 
девять месяцев должны 
будут вспыхнуть сотни 
люстр в переполненных 
людьми залах и фойе.

«Космос» — это пода
рок строителей родному 
городу к славному юби
лею. '



К ответственности
за безответственность

(Оканч., начало 
на 2-й стр.).

роженный грунт, и по
требовала от начальни
ка 21 управления 
Н. Ф. Старых нетдед- 
ленно устранить де
фекты. При этом стро-

циплинированность ру
ководителей привела 
к большим переделкам, 
что не только задержа
ло сдачу дома, но и на-
несло государству

йтельному управле-
нию № 27 и его на
чальнику Е. В. Генера
лову было запрещено 
до переделок начинать 
монтаж дома. Старых 
ничего не сделал по за
мечаниям комиссии, а 
Генералов, несмотря 
на запрещение, присту-
пил к монтажу. Недис-

утцерб примерно в 30 
тысяч рублей.

Комитет осудил без
ответственное отноше
ние руководителей тре-
ста Уралтрансспец-
строй и домостроитель
ного комбината к каче
ству работ при возведе
нии дома на улице Ша
умяна. Принято к све
дению заявление на
чальника Свердловск-

горстроя И. Б. Литва
ка о том, что Старых 
за допущенный брак 
отстранен от работы, 
а на других руководи
телей наложены адми
нистративные взыска
ния. Приняты также 
меры по взысканию с 
руководителей средств 
для возмещения нане
сенного ими матери
ального ущерба.

Комитет обратил
внимание на необходи
мость усиления дея
тельности групп народ
ного контроля на строй
ках.

Картины пишут не только художники.
Искусство давно стало достоянием все- 

гЬ-народа. Штукатуры и каменщики, ин
женеры и техники овладевают трудным 
мастерством рисунка, умением заставить 
заиграть краски на полотне.

В изостудии клуба имени Горького стро
ители становятся настоящими художни
ками.

Если есть талант, упорство и любовь к 
искусству, это не так уж сложно.

Многое получил здесь каменщик 14 уп
равления ВЛАДИМИР ЛУТЧЕНКОВ — 
оПн из тех, кто посвящает искусству все

Свердловский домостроительный комби
нат становится все более крупным, все бо- 

механизированным предприятием. Ставится 
цель: сделать стройки сборочными цехами. Собст
венно, так оно и есть. Но нужно взять еще опре
деленные рубежи, чтоб эти цехи работали еще про
изводительнее, с большей отдачей.

Механизация, вытеснение ручного труда — одно 
из основных направлений деятельности комбината. 
Как осуществляется эта работа?

В домостроительном комбинате осуществляется 
поточное производство. Вот и пройдемтесь с вами 
как бы по потоку, посмотрим, что делается по лик
видации ручного труда, повышению механовоору
женности комбината. Итак, начнем с повышения за
водской готовности изделий.

О ДОМАХ серии 1-468, строящихся в Сверд- 
ловске, имеется значительное количество 

трудоемких работ, связанных с применением штуч
ных материалов, в частности кирпича. Средняя по-
требность его — 25 тысяч 
дом.

Решено в максимальной 
использования кирпича.

Так, например, стенка,

штук на 60-квартирный

степени освободиться от

отделяющая

свободное время, отдает ему все лучшие
наземной части здания, станет сборной, а 
пича. Подобное же будет со стенками и 
ми в тамбуре, распредузле и. т. д.

Не избегали мы полностью кладки и

подвал от 
не из кир- 
простенка-

на этажах

• Рейд ВДНХ

журнала «На стройках России»

и «Свердловского строителя»

чувства.
Мочалова.Фото Л.
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ЛЕНИНГРАД. На Ижорском заводе за
кончено проектирование экскаватора с 
объемом ковша 3,2 кубометра. Этот сталь
ной землекоп по своим конструктивным и 
техническим показателям на уровне луч
ших отечественных и зарубежных образ
цов. Он поднимает груз на высоту около 
10 метров, копает в радиусе 13,5 метра. 
Машина сможет работать в различных 
климатических и географических услови
ях, надежность и долговечность ее повы
шены. К 50-летнему юбилею Советской

в
И

зданий. Объяснялось это тем, что санкабинами нас 
обеспечивали плохо. Приходилось больше половины 
выполнять из кирпича.

Уже в этом году здесь 
наметились перемены. Цех 
по изготовлению санкабин 
передан от треста Урал- 
сантехмонтаж непосредст
венно в ведение домо-

Большая работа проведена по внедрению сбор
ных железобетонных лотков для теплотрасс, кана
лы которых раньше выполнялись из кирпича.

Так, с завода пойдет более совершенная продук
ция. Но на самом заводе требуется тоже много 
сделать по вытеснению ручного труда, механизации 
работ.

р ОДНОМ из крупнейших цехов — формовоч- 
ном — существует несколько потоков по из

готовлению панелей.
На конвейере № 1 — передовая технология, вы

сокие темпы работы. Напряженно-прядевое армиро
вание изделий осуществляется методом непрерыв
ной навивки. Тут, разумеется, не только высокоме
ханизированный труд, но и много других положи
тельных сторон — качество, экономия расхода ар
матуры и другое. Конвейер выпускает плиты ши
риной 2,7 и 1,6 м. Но их не хватает.

На четвертом конвейере—тоже напряженное: 
армирование. Но методом электронагрева. Замена 
его на способ непрерывней навивки дает много в- .
снижении трудозатрат 
ках. И вот почему.

на самом заводе и на строй

власти коллектив завода изготовит 
опытных образца такого экскаватора.

два

бюро 
зк-

снаватора с объемом ковша 3,2 кубометра.

НА СНИМКЕ: в конструкторском 
завода. На переднем плане — модель

Фото Ю. БЕЛИНСКОГО.
Фотохроника ТАСС.

Е Ж И
стр.аительново комбината. 
Теперь кивать ни на кого 
не придется. Сантехкаби- 
ны еще не шли и потому, 
что было очень плохое 
снабжение гипсобетонны
ми панелями, шедшими 
на их изготовление. Те
перь поставлена задача:

ОПРЕДЕЛЯЕТ
наладить с помощью
ДСК производство панелей и со второго квартала 
полностью обеспечить дома сантехкабинами, выпол
ненными как из гипсобетона, так и из железобетона.

На крыше тоже не обходилось без кирпича. 
Именно из него делаются вентиляционные короба и 
шахты. А заделка пустот в торцах плит ПКЖ? То
же из кирпича. Идет работа по замене такого! кир
пичного заполнения плит перекрытий с фасадов на 
сборные вкладыши из ячеистого бетона.

Чтобы выйти от такого положения, когда венти
ляционные короба делаются из кирпича, мы изме
нили конструкцию плит ПКЖ, ввели дополнитель
ную плиту. А вентиляционные блоки появилась 
возможность сделать сборными.

Чердачные перекрытия засыпались шлаком. Раз
работаны настилы из ячеистого бетона. Конструк
ция разработана совместно со С'вердловскграждан- 
проектом. Свердловский филиал Индустройпроект 
запроектировал для них специальную формующую 
оснастку. Сейчас эти оснастки заказываются.

Мягкая кровля будет впоследствии заменена на 
армоцементную. По нашей просьбе институт Сиб- 
ЗНИИЭП1 выполнил для нас чертежи по новому 
виду кровли.

Изготовлена машина для лестничных полублоков. 
Вместо 22 элементов будет... два. Но это еще экс
перимент.

Много ручного труда требуют полы из метлах
ской плитки, которые делают на лестничных пло
щадках. В цехе № 3 завода комбинат в ближайшее 
время построит специальное помещение, где будет 
выполняться офактуривание лестничных площадок, 
то есть отпадет устройство полов на стройках, что 
высвободит 10 рабочих.

На заводе организован выпуск офактуренных цо
кольных панелей, не требующих штукатурки.

На балконах домов делаются полы. В зимнее 
время зачастую эта работа вообще невыполнима, 
ведь приходится делать стяжки и другое. Поэтому 
мы 'разработали специальную конструкцию балко
нов из водостойкого бетона. Ликвидируются боль
шие малопроизводительные затраты труда.

МЕХАН

Ширина панелей, выпу- 
окаемьГх на четвертом ’ 
конвейере,—2 метра, 1,2 
метра и 0,8 метра. После 
перестройки будем делать 
две панели шириной 2,6 
и 1,6 метра. Мощность 
конвейера таким образом 
увеличится. Ликвидирует-

ЗАЦВЯ
ся ручной
стройках 
панелей

труд. А на 
вместо шести

по ширине зда-
ния укладывается по че
тыре. И швов
венно
Для :

меньше.
соответст-
Лучше и

монтажников, и для
отделочников. Машина непрерывной навивки для 
конвейера № 4 почти уже готова.

На третьем конвейере внедрим также напряжен
ное армирование.

Сварка закладных деталей будет производиться 
двумя способами — под слоем флюса и в среде 
углекислого газа. Сварка велась обычным поряд
ком с помощью электродов. Теперь снизится тру
доемкость работы, сэкономятся электроды, металл.

Внедрены щетки для чистки поддонов.
В цехе ячеистых бетонов разработан отделочный 

конвейер. В кассетном цехе тоже приняты меры по 
чистке листов, по улучшению смазки. Поверхности 
стали лучше, значит, качество изделий выше. И 
трудозатраты благодаря механизации снизились.

ГЛ ВОТ СТРОЙКА. Сейчас домостроительный 
™ комбинат продолжает застраивать самый 

крупный жилой район в Свердловске — Юго-запад-
ный. Работы развернулись по улице 
ской. Здесь и монтаж, и отделка.

В монтаже свердловчане давно уже

Белоречен-

добились
высоких темпов и качества благодаря методу при
нудительного монтажа при помощи «тур» и парно
шарнирных связей. Наконец, благодаря циклограм
ме, которая из-за неурядиц со снабжением мате
риалами одно время была забыта, но теперь, при 
поточном строительстве, вновь взята на вооруже
ние.

Но на всех стройках-самые трудоемкие работы.— 
отделочные. На них уходит много времени. Но их 
можно ускорить. Сейчас нельзя уже работать как 
раньше.

В домостроительном комбинате разработана на
учная программа действий. В основе ее — поточ
ность производства, ритмичность. Это достигается 
целым рядом моментов — усовершенствованием 
технологии, организации труда, комплектации и 
своевременными поставками материалов. И нема
ловажную роль, конечно, сыграет механизация ра
бот. В технологических картах на все виды работ 
предусмотрено не только то, в какой последователь
ности ведет та или иная бригада работу, но и как, 

(Окончание на 4-й стр.).



ЗА ГОРАМИ,
ЗА МОРЯМИ
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ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ. Женщины — бойцы ар

мии Освобождения возвращаются с боевого за
дания.

А ?

к-

(Оконч., нач. на 3 стр.).
какими инструментами, приспособлениями, маши
нами она должна пользоваться. Учет механизации 
труда занимает, разумеется, видное место в по
токе.

В прошлом году на десяти домах, благодаря пла
нам НОТ, трудозатраты сократились на 12 про
центов, сэкономлено 5907 человеко-дней. Продол
жительность строительства домов составила 2,4 
месяца вместо 2,5 по плану и пяти по норме.

В этом году планы НОТ должны получить боль
шее развитие.

ПРОЙДЕМТЕСЬ ЖЕ по стройке, чтоб нагляд
но увидеть осуществление намеченного, 

узнать мнение рабочих коллективов о работе по-
новому, о механизации труда.

— Насчет механизации мы не можем
ся,~-говорит бригадир плотников 
Есть у нас в бригаде даже своя

А.
пожаловать- 
Андреев.—

небольшая мас-
терская. Есть электропилы, долбежники, паркето
строгальные станки. Главное для нас в вопросе ме
ханизации — это своевременная загрузка столярки
и пиломатериалов в дома. Надоело 
в окна «по веревочке».

подавать доски

Эта проблема решается. Сейчас одновременно с
монтажом идет поэтажная загрузка домов пакетами
столярных изделий, пиломатериалов. Заодно в спе
циальных контейнерах подается цемент и алебастр, 
даже радиаторы...

• Рейд ВДНХ,

журнала «На стройках России»
и «Свердловского строителя»
Наряду с такими крупными, видными достиже-

ниями есть немало других, может быть, не столь
заметных, но тоже интересных, нужных 

Остановимся хотя бы на некоторых.
дел. 
Гипсовые

Фотохроника ТАСС.

ЗАНЗИБАР. В глубине острова близ деревни 
Еамби строится новый поселок. Его сооружают 
члены молодежной лиги партии Афро-Ширази и 
бригада . Союза свободной немецкой молодежи 
(ГДР). К лету обитатели старых хижин из 
пальмовых листьев переедут в сельские домики 
современного типа.

В

■

— Инструменту меха
низмы у нас в бригаде ис
пытанные,—сказал брига
дир маляров М. Узин- 
цев. — Новые порой ме
шает внедрить то обстоя-
тельство, что просто не
было времени из-за горя
чих пусковых дней. Сей
час вот вновь начнем при
менять пистолет для по
краски батарей, это ведь 
очень трудоемкая работа. 
Вообще же новых меха
низмов еще мало.

перегородки имели в местах дверных проемов за
делки — закаты, что требовало после монтажа до
полнительные затраты. По предложению рационали
заторов 27 управления комбината установка двер
ных коробок может производиться непосредственно 
во время заливки перегородок на заводе гипсовых 
изделий.

На заводе железобетонных изделий сделан ста
нок-автомат для сварки опорных сеток арматурных 
каркасов. Он облегчает труд, увеличивает произво
дительность.

Благодаря ему поперечный круток теперь непо
средственно из бухты, минуя правильно-отрывочные 
автоматы, подается на сварочную машину. Авто
ры — начальник арматурного цеха А. Артемьев, 

старший механик формо
вочного цеха Л. Лещин
ский. Годовая экономия 
9,3 тысячи рублей.

Ряд предложений ра-

ОПРЕДЕЛЯЕТ
ционализаторов треста

МЕХАНИЗАЦИЯ
вЫшли за его пределы. В 
частности, машинка по 
шпаклевке полов, моечная 
машинка и другие. Поль
зуются они популяр
ностью и в самом комби
нате. Это уже проверено, 
рабочие не станут приме
нять те механизмы, кото
рые им не по душе.

Фото АДН-ТАСС.

Бригада штукатуров Т. Кувариной взяла обяза
тельство досрочно закончить пятилетку. В этом от
ношении ей особенно важно поднять производи
тельность труда, механизировать операции.

— За последнее время,— рассказывает Т. Ку- 
варина,— мы получили специальные железные «коз
лики» взамен старых деревянных, ящики для рас
твора стали удобнее, легче. Но целый ряд вопросов 
еще не решен, в частности, нам очень нужно, чтоб 
шло отсеивание раствора — отдельно крупного и 
мелкого. Обычные мастерки поступают некачествен
ные, быстро выходят из строя.

Во всей этой большой работе по оснащению стро
ек передовой техникой, механизмами, приспособле
ниями и т. д. видная роль должна принадлежать 
новаторам.

Рационализаторы комбината вносят 
свой достойный вклад в механизацию, авто
матизацию производства.

В первом году пятилетки они должны были до
биться экономии на сумму 258 тысяч рублей. Фак
тически дали 264 тысячи рублей, или задание вы
полнили на 102,4 процента.

На практике был использован целый ряд предло
жений и изобретений.

Домостроительный комбинат продолжает творче
ское содружество с филиалом института Индустрой- 
проект, возглавляемом Я. С. Дейчем. Рамно-шар
нирный индикатор нашел свое дальнейшее примене
ние на каркасно-панельной школе.

Хочется отметить работу москвичей в Свердлов
ском домостроительном комбинате, в частности на 
заводе, Р. Крюкова, Ю. Граника, В. Кудрявцева. 
Они сделали установку для формования монолит
ных, объемных санкабин. Эта работа выполнена 
впервые в стране.

и О МЕСТНЫЙ опыт, конечно, это еще дале-
* * ко не все. Мы уже говорили о совместной 

работе по созданию нового с москвичами, сибиря
ками.

Центром является ВДНХ. Многие наши строите
ли бывают на Всесоюзной выставке достижений На
родного хозяйства, в разделе «Строительство», ^"й 
не безрезультатно. Мы широко применили, напри
мер, пропано-бутановую смесь при резке металла. 
А вот что говорит, например, бригадир маляров 
М. М. Узинцев:

— Мне очень понравилась машинка по зачистке 
полов, которая демонстрировалась в действии на 
ВДНХ. По-моему, родина ее в Куйбышеве. Вес не
большой и электроэнергии берет немного. Нам бы 
такую!

Инженеру по рационализации завода 
тонных изделий Н. Штырову понравился 
снятия шестерен. Он написал письмо с 
выслать чертежи на изготовление этого 
недавно из Москвы вернулся начальник

железобе- 
пресс для 

просьбой 
пресса. А

. . .. 7 управ
ления А. К. Ежов. Он особенно «загорелся» после

ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ РЕС
ПУБЛИКА ВЬЕТНАМ. Моло
дые пилоты Вьетнамской на
родной армии Чан Хань и Фам 
Нгок Лан имеют на своем 
счету немало сбитых амери
канских самолетов.

Фото ВИА—ТАСС.

Телевидение
ПОНЕДЕЛЬНИК, 20 ФЕВРАЛЯ 

Первая программа
17.30 — Новости дня. 17.45 —• 

Научно-популярный фильм «Путе
шествие в страну инерцию». 
18.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Для школьников. «Путь в науку». 
Научная олимпиада. 19.00 — По
казывает Свердловск. Всесоюзный 
фестиваль художественной само
деятельности, посвященный 50-ле
тию Октября. «Мы из Дегтярска». 
20.00 — Дневник юбилейного года. 
20.20 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Слушателям школ основ марксиз
ма-ленинизма. История КПСС» 
«Партия в период завершения по
строения социализма» (1946 — 1958 
годы). 2100 — Показывает Сверд
ловск. Передача «Кино и время». 
22.40 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Телевизионные новости.

Вторая программа
17.00 — Для младших школьни

ков. «Чудесное дерево». 17.30 — 
Для школьников. «Сияйте, ленин
ские звезды». 18.00 — Для школь
ников. «Путь в науку». 19.00 —

«Человек и закон». 19.30 — Голы, 
очки, секунды. Спорт за неделю. 
20.00 — Телевизионные новости. 
21.00 — «Капля крови». Премьера 
телевизионного спектакля.

ВТОРНИК, 21 ФЕВРАЛЯ 
Первая программа

18.00 — Новости дня. 18.15 — 
Невыдуманные рассказы. Переда
ча вторая. 18.45 — Передача для 
детей «О веселых книжках и 
смешных мальчишках». 19.35 — 
Телевизионный клхб «Поиск». 
20.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ.
Телевизионные новости. 
Слушателям начальной 
школы. Биография В. 
нина.Основателъ первого

20.20 — 
полит- 

h. Ле- 
в мире

социалистического государства. 
21-00 — «Первый год службы». 
Премьера телевизионного спек
такля. 22.30 — Телевизионные но
вости.

СРЕДА, 22 ФЕВРАЛЯ
Первая программа

11.00 — Художественный Фильм 
«Альпийская баллада». 18.00 — 
Новости дня. 18.15 — Передача 
для младших школьников «Музы
кальные минутки». 18.45 —
Премьра документального филь
ма Свердловской студии телевиде
ния «Живые, пойте о нас». 19-05 —

В средней части Персидского залива вдоль побережья Ара
вийского полуострова вытянулись острова, на которых размес
тилось арабское шейхство Бахрейн, находящееся mod опекой» 
Великобритании.

Основное богатство Бахрейна — нефть. Однако прибыли от 
добычи^ бахрейской нефти текут в карманы владельцев амери
канской компании «Бапко». А этот нефтяник и многие другие 
обслуживающие нефтяные скважины и чьими руками добывает
ся «черное золото», живут в постоянной нужде.

«-Наши гости». Концерт
ной музыки. 19.45
«Тебе, товапищ

скрипич- 
Передача

поппосток'»
20.20 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
«Рассказы о героизме». Выступле
ние писателя С. С. Смирнова. Пе
редача вторая. 20.50 —Показывает
Свердловск. Передача
гия и жизнь», 
венный фильм 
лада». 22.40 — 
грамма «Все

21.10
«Социоло- 
Художест-

поют ооппяты»...

«Альпийская бал- 
Музыкальная про- 
о песне». «Когда

поездки одним делом — теплогенератором и увлек 
других. Как известно, теплопитание строящихся 
домов, особенно у нас на Урале, очень злободнев
ный вопрос. Печки-калориферы должны пойти на 
свалку. Только где взять эти понравившиеся тепло
генераторы? С помощью инициативы, конечно, мно
го можно сделать. Один такой оригинальный агре
гат уже есть готовый. Но один — это еще далеко 
не все. Получены чертежи — это уже кое-что Зцк- 
чит.

Товарищи, побывавшие в Москве и на Выставке 
достижений народного хозяйства, справедливо ста
вят вопрос о пути новинки на стройку. Увидят цен
ное, интересное новшество — встает вопрос об ис
пользовании его у себя. И тут трудности. В местных 
условиях не изготовишь, мастерские не приспособ
лены для этого. Нужны централизованные постав
ки. Разумеется, в этом отношении нужна и более 
действенная помощь Главсредуралстроя, чтоб под
час не вариться в собственном соку. Например, нам 
потребовались форсунки, работающие на жидком 
топливе, для разогрева битума и других материалов. 
С большими трудностями мы их достали... у селян. 
И это не единственный такой случай.

Домостроительный комбинат стал инициатором 
соревнования за достойную встречу 50-летия Совет-
ской власти. Он взял обязательство повысить за 

надва года пятилетки производительность труда 
22 процента и в выполнении этой большой програм-
мы видная роль принадлежит малой механизации, 
дальнейшему повышению заводской готовности, 
внедрению паре нового опыта в строительстве.

В. ИМШЕНЕЦКИИ, главный технолог Сверд
ловского домостроительного комбината;

Н. НИКОЛЬСКИЙ, главный механик;
М. КУЗНЕЦОВ, начальник отдела труда и зар

платы; Н. ЖУКОВА, сотрудник редакции 
«Свердловский строитель».
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